



Das Bild der Schuhputzer in der Gesellschaft zu verändern – darum geht es uns auch in unserem alternativen Tourismusprojekt „Mit anderen Schuhen“, in dem Schuhputzer interessierten Paceños (Einwohnern von La Paz) und anderen Bolivianern, aber auch ausländischen Touristen bei einem Rundgang durch das Stadtzentrum die wichtigsten Sehenswürdigkeiten zeigen und sie mit dazugehörigen Hintergrundinformationen versorgen.

Parallel dazu geben sie auch einen Einblick in die Situation der Schuhputzer in La Paz. Dadurch, dass sie den Teilnehmern etwas über die Geschichte der Schuhputzer in der Stadt und über ihre Arbeits- und Lebenswelt erzählen, zeigen sie ihnen ein anderes Bild auf als das, welches in der Gesellschaft so sehr verbreitet ist. Statt in den Schuhputzern ausschließlich Alkoholiker, Drogenabhängige und Betrüger zu sehen, erfahren sie auf diese Weise, dass die Schuhputzer eine ganz normale Dienstleistung anbieten, die vom Großteil der Bevölkerung in Anspruch genommen wird. Dabei handelt es sich in der Regel um Familienväter (in einigen Fällen auch Mütter), um Schüler, Auszubildende und Studenten, aber auch um 70 bis 90 Jahre alte Menschen, die auf diese Weise ihren Lebensunterhalt verdienen (müssen).

Ein Teil der Einnahmen geht direkt an die „alternativen Reiseführer“, der andere an **VAMOS JUNTOS** als Unterstützung der sozialen Arbeit. Die Kosten belaufen sich auf 120 Bolivianos pro Person (etwa 15 Euro). Zusätzlich zur Führung erhält jeder Teilnehmer außerdem ein **VAMOS JUNTOS** „Erinnerungspaket“.

Mit der Teilnahme und Werbung (auch in Deutschland!) für dieses Projekt könnt Ihr und können Sie nicht nur Euch/sich und Freunden und Bekannten einen einzigartigen Einblick in das Stadtleben von La Paz ermöglichen, sondern dadurch gleichzeitig die soziale Arbeit von **VAMOS JUNTOS** unterstützen.